
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Stadtrates 
Stadtprozelten am Donnerstag, 26.02.2009 im 

Sitzungssaal im Rathaus Stadtprozelten 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Bürgermeisterin 
 Frau Claudia Kappes    

 
 2. Bürgermeister 
 Herr Roland Kortus   

 
 3. Bürgermeister 
 Herr Rainer Kroth     

 
 Mitglieder Stadtrat 
 Herr FD Walter Adamek     

 Frau Manuela Betz     

 Herr Marco Birkholz    Anwesend bis 21:45 Uhr 

 Frau Sibylle Birkholz     

 Herr Herbert Haider     

 Frau Regina Markert     

 Herr Hartmuth Piplat     

 Herr Wolfgang Roth     

 Herr Berthold Ruks     

 Herr Carlo Tauchmann     

 
 Schriftführerin 
 Frau Nadine Weimer     

 
 Gast 
Herr Helmuth Fertig    Architekturbüro Zöller 

Marktheidenfeld  
 
Herr Dipl. Ing. Architekt Jürgen Fuchs     

 
Ingenieurbüro Fuchs 
Dorfprozelten 

 
Frau Katja Manger    

 
Fa. basis-plan GmbH 
Marktheidenfeld / Altfeld  

 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   22:45 Uhr 
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1. Bgmin. Kappes eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der  
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
 
Die Bürgermeisterin begrüßte die anwesende Presse und die Fachingenieure Herrn 
Architekt Fuchs, Herrn  Fertig vom Architektbüro Zöller und Frau Manger vom  
Planungsbüro „fa. Basis-plan GmbH“. 
 
Vor Eingang in die Tagesordnung gratulierte sie in „offizeller Runde“ dem  
2. Bürgermeister Herrn Roland Kortus nachträglich zu seinem 65. Geburtstag.  
 
Anschließend erteilte sie zum Tagesordnungspunkt 1 das Wort an Herrn Architekt 
Fuchs.  
 
 
TOP 1 VORSTELLUNG ENERGETISCHE SANIERUNG DES SCHULGEBÄUDES 

IN DORFPROZELTEN DURCH HERRN ARCHITEKT FUCHS 
  
 Allen Stadtratsmitgliedern wurde zum Beginn der Sitzung das Konzept zur 

energetischen Sanierung der Verbandsschule Dorf-/Stadtprozelten  
ausgehändigt. 
 
Herr Fuchs teilte dem Gremium mit Freude mit, dass aus über 600 Bewer-
bern, die sich um eine energetische Sanierung bemüht hatten, 97 ausge-
wählt wurden und der Schulverband Dorf-/Stadtprozelten unter diesen sei.  
 
Ziel der Maßnahme sei das Schulgebäude auf Neubauniveau zu sanieren.  
Bei Gesamtkosten von 1.438.710,- € belaufe sich die Höhe der Förderung 
auf 959.140, -€.  
Die Differenz werde anteilig von den beiden Mitgliedsgemeinden getragen. 
 
In seiner nachfolgenden Power-Point-Präsentation stellte er das  
Sanierungskonzept vor und ging im Anschluss auf die Anmerkungen der  
einzelnen Stadtratsmitglieder ein und erläuterte deren Fragen.  
In der sich anschließenden Diskussion konnten die aufkommenden  
Unklarheiten ausgeräumt werden. 
 
Bürgermeisterin Kappes bedankte sich abschließend bei Herrn Fuchs für die 
kompetente Ausarbeitung und aufschlussreiche Darstellung und  
verabschiedete ihn. 
 

  
TOP 2 DACHSANIERUNG RATHAUS NEUENBUCH 
  
 Zu diesem Tagesordnungspunkt verwies Frau Kappes auf den anwesenden 

Herrn Fertig, der ihr bestätigte, dass am Rathausdach Neuenbuch keine 
Ausbesserungsarbeiten durchgeführt werden sollten, sondern eine  
komplette Sanierung ratsam wäre.  
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1. Bürgermeisterin Kappes legte dem Stadtrat nahe sich in der  
Entscheidung zur Beschlussfassung zur Dachsanierung des Rathauses 
Neuenbuch noch etwas zu gedulden.  
 
Wie jeder der aktuellen Presse entnehmen könne, werden in das Konjunk-
turpaket II viele Kommunalprogramme mit einbezogen. 
Sie sei am 10.03.09 gemeinsam mit dem Geschäftstellenleiter und der  
Bauamtsleiterin in Iphofen, um dort mehr über die weitere Vorgehensweise 
zum Konjunkturpaket zu erfahren.  
 
Sie sei zuversichtlich, dass hierbei ein „Stück vom Kuchen“ für die Stadt 
Stadtprozelten abfallen könne. Sie bat den Stadtrat deshalb um etwas  
Geduld in der Entscheidungsfindung.  
 
Hierzu bestand im Gremium allgemeines Einverständnis.  
 

  
TOP 3 BERICHT DER BÜRGERMEISTERIN 
  
 a) Versammlung FFW Neuenbuch  

 
1. Bürgermeisterin Kappes informierte das Gremium darüber, dass bei der 
Feuerwehr Generalversammlung in Neuenbuch die Kommandanten beibe-
halten wurden. 
 

1. Kommandant ist weiterhin Herr Zöller Joachim 
2. Kommandant bleibt Herr Grasmann Alfons  

 
Lediglich im Feuerwehrverein Neuenbuch wurde die Vorstandschaft neu 
gewählt. 

 
1. Vorsitzender: Birkholz Adolf 
2. Vorsitzender: Scheurich Günter  

 
 
Rechtsstreit Fun Arena 
 

Die Bürgermeisterin teilte dem Gremium mit, dass der Rechtsstreit 
betreffend der Fun-Arena nun endgültig abgeschlossen sei. 

 
b) Baubesprechung am Bahnhof 
 

Am 05.02.09 fand eine Baubesprechung am Bahnhof statt, bei dem der ak-
tuelle Sachstand erläutert wurde. 
Demnach wird Ende März eine Vollsperrung notwendig sein (Abbruch und 
Aufbau Brückenlager). Ein Schienenersatz-Fahrplan sei von der Westfran-
kenbahn bereits erstellt.  

 
Stadtratsmitglied Roth merkte an, dass extra für die Arbeiten am Bahnhof 
der Spielplatz am Main geräumt wurde und nun alles am Bahnhof gelagert 
werden würde.  
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Hierzu erklärte Bürgermeisterin Kappes, dass aufgrund der Witterungsbe-
dingungen die Arbeiten mit schweren Geräten noch nicht begonnen werden 
konnten. Wenn dies der Fall ist, wird hierfür der Spielplatz als Lagerplatz 
genutzt.   
Im Moment wäre die Lagerung am Bahnhof die wirtschaftlichere und logisti-
schere gewesen.  

 
Hiervon abgesehen wäre der Spielplatz am Main hauptsächlich aus Sicher-
heitsgründen abgebaut worden, da die Spielgeräte in einem maroden Zu-
stand gewesen wären.  

 
c) Feuerwehrhaus  
 

Frau Kappes teilte dem Gremium mit, dass der Zuwendungsantrag bei der 
Regierung eingegangen ist.  
Sie verlas hierzu ein Schreiben der Regierung.  
Auf den Bewilligungsbescheid wird noch gewartet. Die Bauarbeiten können 
erst begonnen werden wenn der Bescheid da ist.  

 
d) Breitbandinitiative 
 

Am 04.02.09 fand ein Gespräch im Landratsamt statt. 
Für Stadtprozelten bestehe kein Handlungsbedarf. Hier sind die Leitungen 
mehr als ausreichend.  
 

  
TOP 4 BÜRGERFRAGEN ZUR TAGESORDNUNG 
  
 Es waren keine zuhörenden Bürger anwesend.   

 
 

  
 
 

  
 
 
 
....................................... .................................. 
Claudia Kappes Nadine Weimer  
1. Bürgermeisterin  Schriftführerin 
 
 
  
 


	Text
	Name
	Ort
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT4
	FLD_Gremium
	FLD_Datum

